

EL SEGURO DE RIESGO

El 80 por ciento de los españoles no se siente **bien**

protegido económicamente frente a graves imprevistos

En España la pensión media de viudedad no supera los 600 euros al mes. Poniendo esto de manifiesto, MAPFRE VIDA presentó el 1 de diciembre en Madrid un estudio para hablar de las pensiones públicas de viudedad, orfandad e invalidez, y destacar la precariedad económica a la que se enfrentan las familias españolas que sufren una situación de este tipo si no tienen un complemento económico adecuado. El informe se presentó también en Sevilla y Valencia.

n España la pensión media de viudedad no supera los 600 euros mensuales y el 77,5 por ciento de estas pensiones son inferiores a los 800 euros. Las de orfandad e invalidez rondan de media los 360 y los 870 euros al mes respectivamente. Esta información figura en el estudio que MAPFRE VIDA presentó el pasado 1 de diciembre en Madrid sobre lo que más preocupa actualmente a los españoles y su actitud ante el seguro de Vida, entre otros aspectos.

De dicho estudio se desprende que la familia española necesitaría en torno a 1.500 euros de media al mes para hacer frente a sus gastos básicos, y que el 80 por ciento de los ciudadanos no se siente económicamente bien protegido ante un grave imprevisto como la invalidez, el desempleo, el fallecimiento, etc. Esta percepción de precariedad económica frente a imprevistos se refuerza al comprobar que en España las pensiones medias de viudedad y orfandad mencionadas solo cubren el 45 por ciento de los gastos medios que podría necesitar una familia con un hijo menor de edad que pierde a uno de sus progenitores. Por ello, el Consejero Delegado de MAPFRE VIDA Juan Fernández Palacios, argumentó en la



presentación que «sin un seguro de Vida, el drama que causa la pérdida de un familiar, se empeora notablemente con la situación económica de la familia».

El seguro de Vida, un complemento adecuado

Para el 68,3 por ciento de los encuestados el seguro de Vida es un complemento adecuado para las pensiones de viudedad, orfandad e invalidez, y cuatro de cada diez valora muy positivamente el apoyo económico que reportan estos seguros. Sin embargo, el informe refleja que «en la sociedad española todavía se detecta cierto nivel de imprevisión respecto a eventualidades como el fallecimiento o la invalidez». De hecho, más del 33 por ciento de los encuestados no está tomando ninguna medida de protección o de ahorro frente a imprevistos ni tampoco para su futuro. Además, casi la mitad

de los españoles que tienen ac-

tualmente un seguro de Vida lo tiene vinculado a una hipoteca o crédito bancario. Sobre este aspecto, es destacable que los seguros de Vida vinculados a hipotecas han caído «drásticamente» desde el inicio de la crisis, pero dicho descenso se ha compensado con las pólizas contratadas por familias que han decidido reforzar su protección ante la actual situación económica.

La encuesta concluye que los españoles, aun mostrando una gran preocupación hacia el futu-

ro y concretamente hacia aspectos como la invalidez, la enfermedad o la pérdida del empleo (más las mujeres que los hombres), seguimos siendo más optimistas ante los imprevistos y menos ahorradores que nuestros vecinos europeos. No obstante, el tema de las pensiones es una preocupación creciente en la sociedad española y aumenta igualmente la demanda de información sobre los productos que existen para complementarlas.

Actualmente, una amplia mayoría de la población contrataría un seguro de Vida para tener cubierta a su familia, por



Juan Fernández Palacios, Consejero Delegado de MAPFRE VIDA, fue el encargado de presentar el estudio en Madrid.

tranquilidad y como previsión de futuro. Entre los motivos principales que argumentan los ciudadanos para no contratar un seguro de Vida están la falta de dinero (46,4 por ciento) y la falta de necesidad, manifestada especialmente por los jóvenes que no tienen cargas familiares. Juan Fernández Palacios lamentó que todavía esté extendida la idea de que «el seguro de Vida es una cosa cara, para ricos», y añadió que «el sector todavía tiene mucho que hacer para modificar esa idea porque se trata de un producto que permite obtener una protección inmediata por un coste asequible».

Esta concepción se debe, en parte, al desconocimiento que hay en España sobre este tipo de productos. Según muestra el estudio, la mayoría de los ciudadanos con seguro de Vida no conoce bien las coberturas del producto contratado (fallecimiento, invalidez permanente o temporal, baja por accidente, cobertura de la hipoteca pendiente, enfermedad, etc.), y más del 70 por ciento no sabe, incluso, el capital que tiene asegurado. Actualmente, el capital medio asegurado por una póliza es de 36.000 euros y la mitad de estos seguros no superan los 18.000.

El estudio de MAPFRE VIDA se presentó, además de en Madrid, en Sevilla y Valencia

El estudio, que fue presentado también en Sevilla y Valencia el mismo día que en Madrid, no muestra diferencias significativas entre las necesidades y preocupaciones de los ciudadanos españoles, independientemente de su lugar de origen. Son las familias catalanas y madrileñas las que estiman una necesidad económica mayor para hacer frente a sus gastos (en torno a

1.700 euros), mientras que las gallegas y las de La Rioja presentan el gasto medio más reducido de España (1.350 euros).

En Valencia el estudio fue presentado por Jesús Martínez Castellanos, Director General de Negocio de MAPFRE VIDA, y Vicente Guarch, Director General Territorial de MAPFRE en esta comunidad; y en Sevilla por Luis Anula, Director de Desarrollo de Negocio de MAPFRE VIDA, y Javier Soto, Director General Territorial de MAPFRE en Andalucía-Suroeste.

El estudio de MAPFRE VIDA, La sociedad española ante el seguro de Vida, ha sido dirigido por la consultora Villafañe & Asociados y realizado sobre una muestra representativa de la ciudadanía española, de entre 18 y 65 años no jubilados. Su nivel de fiabilidad es superior al 95 por ciento.